

"On voulait trouver une idée originale pour parler du système de défense allemand.

On a choisi de montrer tout ce travail de renseignements autour du Bassin..."

Sud Ouest - Bassin d'Arcachon - 7-5-2010

En ligne sur le site du [Sud-Ouest](#)

Une expo secret défense

LEGE-CAP FERRET L'exposition, inaugurée aujourd'hui à l'hôtel de ville, témoigne des actes de résistance sur le bassin d'Arcachon pendant la Guerre

BERNADETTE DUBOURG
b.dubourg@sudouest.fr

Le témoignage de Claude Mora, mousse sur un Sardinier pendant la seconde guerre mondiale, filmé il y a quelques jours chez lui à Gujan-Mestras et diffusé en continu sur un écran de télévision, vaudrait à lui seul -ou presque- le détour à la mairie de Lège-Cap Ferret pour découvrir les actions de résistance et de renseignement des habitants du bassin. Une exposition, inaugurée aujourd'hui (1) leur rend hommage, en dévoilant des documents jusqu'à présent inédits.

Cette exposition, facilitée par les nombreuses associations patriotiques de la commune, est la suite presque logique, comme le précise Marine Rocher, responsable du service culturel de la ville, de celle organisée en novembre 2008 sur la

guerre de 14/18. Elle s'est concrétisée et même enrichie grâce à l'association Gramasa et son président Marc Mentel qui a fait découvrir les blockhaus du Cap Ferret à l'occasion des journées du patrimoine.

La ligne de défense

« On voulait trouver une idée originale pour parler du système de défense allemand. On a choisi de montrer tout ce travail de renseignements autour du bassin » résume Marc Mentel qui, au fil de ses recherches sur le mur de l'Atlantique et les blockhaus du bassin d'Arcachon, a exhumé, aux archives nationales à Vincennes, des documents inédits sur le bassin d'Arcachon.

Comme ces cartes sur le positionnement des forces allemandes, reconstituées grâce aux renseignements fournis par des



Marine Rocher, Marc Mentel et Michel Sammarcelli (A-COISS)

pêcheurs ou des habitants du Bassin, qui étaient envoyés à Alger, où siégeait le gouvernement en exil.

L'exposition est enrichie d'objets et de documents dont certains spontanément prêtés par les habitants. Douze véhicules de la Seconde guerre mondiale, prêtés par

les associations Maginot et Apaca, stationneront également samedi sur la place de la mairie. Le devoir de mémoire s'enrichira aussi d'une rencontre avec trois témoins, mardi 11 à 14 h 30 à la salle de fêtes de Lège.

Quant à l'exposition, elle pour-

rait faire le tour du Bassin. Elle sera même près du blockhaus de la chéneraie à la Hume pour les journées du patri moine en septembre.

(1) Exposition du 8 au 17 mai de 10 à 12 heures et de 14 à 17 heures. Inauguration, aujourd'hui à 19 heures.